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Às nove horas do dia 29 de Agosto do ano de dois mil e oito, na sala de reuniões da 4 
Divisão de Extensão, na Universidade de Passo Fundo, reuniram-se em Sessão 5 
Ordinária, os membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Passo 6 
Fundo, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia 1 – Banhado da Vergueiro; 2- 7 
Rede Ambiental do Ministério Público; 3- Enquadramento; 4- Assuntos Gerais; Os 8 
membros titulares presentes foram: Claud Goellner  da Universidade de Passo Fundo, 9 
Denise Rodrigues Reggio  da Prefeitura Municipal de Erechim, Maira Beatriz Weirich  do 10 
SINDIÁGUA, Ana Maria Prestes Brum da Silveira e  Vlademir Rezende de Moura da 11 
CORSAN, Lenison Maroso  da CRERAL, Thobias Carloto  da Tractebel Energia, Maria 12 
Helena Benedetti do DEFAP/SEMA, Paulo Biasotto  do Sindicato Rural de Erechim, 13 
Alberi Paulo Ceolin  do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Passo Fundo e Ermindo 14 
Simonetti  da Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Passo Fundo. Também se 15 
fizeram presentes os membros suplentes Maria Munareto da Prefeitura Municipal de 16 
Erechim, Nalú Cordeiro de Lima  da APAE, e os representantes da comunidade, 17 
Bernardo Palma da Associação dos Engenheiros Agrônomos de Passo Fundo, Paulo 18 
Pinheiro da Secretaria de Meio Ambiente de Passo Fundo, Lucinda Pinheiro do Grupo 19 
Ecológico Sentinela dos Pampas, Juliana Fagundes dos Santos da Escola Agrotécnica 20 
Federal de Sertão, Elgiane Lago do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Passo 21 
Fundo, Natália Winsch do Convidas, Auceni Giaretta da EMATER/ASCAR e Vera 22 
Cartana Fernandes  da Universidade de Passo Fundo. Os membros Luiz Carlos Damian 23 
Souto da Escola Agrotécnica Federal de Sertão, Celi  Webber Mattei  do Sindicato Rural 24 
de Passo Fundo, Paulo Fernando Cornélio do Grupo Ecológico Sentinela dos Pampas, 25 
Evanisa Reginato Quevedo Melo  do Rotary Club de Passo Fundo, Tânia Mara Veleda 26 
Zepka  e Neyla Sardi Bortolon  da 7ª CRE e Antoninho Luiz Berton  da Associação dos 27 
Engenheiros Agrônomos de Passo Fundo, justificaram suas ausências via e-mail, 28 
enquanto que os demais membros faltantes não o fizeram. O Presidente do Comitê, 29 
Claud Goellner saudou a todos, após leu a ordem do dia e colocou em apreciação a ata 30 
26, à qual foi aprovada. Também apresentou a palavra do presidente do mês de Agosto, 31 
que diz respeito sobre a questão dos poços tubulares e abastecimento público, abordando 32 
em reunião alguns tópicos da mesma, que está disponibilizada no site do Comitê. O 33 
membro Maria Helena Benedetti discorreu que foram notificados 10 poços artesianos em 34 
condomínios do município de Passo Fundo. Denise Rodrigues Reggio questionou sobre o 35 
lacramento de poços na cidade de Erechim, indagando se o Departamento de Recursos 36 
Hídricos está concedendo outorgas para a abertura de novos poços. No entanto, o 37 
presidente do Comitê esclareceu que o Departamento de Recursos Hídricos não está 38 
conferindo outorga a ninguém para este fim, sendo que o Comitê enviará ofício para a 39 
promotoria de Erechim questionando sobre a questão dos poços que ainda não foram 40 
lacrados naquela cidade. Vlademir Rezende de Moura proferiu que mais de 150 41 
condomínios não fazem uso da água da CORSAN, porém, depositam seus dejetos na 42 
rede coletora sem o devido adimplemento por este serviço. Ana Maria Prestes da Silveira 43 
salientou que muitas pessoas que tem seus poços lacrados, relacionam este fechamento 44 
como sendo uma iniciativa excepcional da CORSAN, entretanto, é de extrema 45 
importância esclarecer que quem delega tal fechamento é a lei. Também discorreu sobre 46 
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os possíveis problemas de contaminação e suas conseqüências para a saúde pública. 47 
Maira Beatriz Weirich questionou se as indústrias alimentícias possuem um controle de 48 
poluição da água, sendo que o presidente do Comitê Claud Goellner explicou que muitas 49 
destas empresas não possuem nada a este respeito e que a indústria de alimentos é a 50 
maior poluidora no Estado e que não possui programas de gestão ambiental, de acordo 51 
com estudos do SENAI realizados no Brasil. Passando para o item 1 da pauta de reunião, 52 
Banhado da Vergueiro, o Secretário Municipal de Meio Ambiente de Passo Fundo e 53 
membro do Comitê Passo Fundo, Sr. Ermindo Simonetti, relatou que foi apresentado 54 
projeto para a construção de uma praça pública, no valor de R$764 mil reais, sendo que o 55 
mesmo foi aprovado e está aguardando os recursos necessários para dar início as obras. 56 
Esta questão, conforme deliberado em ata da reunião que tratou deste assunto em 57 
outubro do ano passado, vem sendo encaminhada pelo presidente do CBHPF, que já 58 
participou de três reuniões com o Secretário Ermindo Simonetti e com a força tarefa 59 
designada para tratar do assunto. Ainda reportou o presidente do CBHPF, que houve 60 
duas reuniões no Conselho Municipal do Meio Ambiente que também discutiram o 61 
assunto e deliberaram sobre o licenciamento ambiental da nova praça. Ficou ratificado, 62 
que este projeto da praça é parte integrante de um projeto maior a ser apresentado pela 63 
Secretaria de Planejamento, num prazo de 6 meses e que deverá ser decretado a área 64 
como sendo de utilidade pública, conforme os acertos nas reuniões do CBHPF e na 65 
própria Secretaria. O membro Vlademir Rezende de Moura salientou que sejam buscados 66 
recursos junto às empresas que estão se instalando no município de Passo Fundo, dentro 67 
do que está sendo alocado no processo de licenciamento ambiental na forma de 68 
compensação.  No item 2 – Rede Ambiental do Ministério Público, o presidente do Comitê 69 
esclareceu que, em breve, o CAOMA – Centro de Apoio Operacional de Defesa do Meio 70 
Ambiente do Ministério Público Estadual já constituiu redes com os comitês Taquari-71 
antas, Pardo e Litoral, sendo que deverá fazer o mesmo na bacia hidrográfica do Rio 72 
Passo Fundo e que temos que nos preparar para tal. Passando para o item 3 – 73 
Enquadramento, o consultor técnico do Comitê Passo Fundo, Sr. Fabiano Goellner dos 74 
Santos, apresentou aos membros a proposta do Comitê, para que desta maneira seja 75 
iniciado o processo de enquadramento na Bacia Hidrográfica do Rio Passo Fundo. Após a 76 
aprovação da proposta pela plenária, ficou acordado que será realizada uma reunião para 77 
dar início aos trabalhos, sendo que foi formado um grupo de enquadramento, e que o 78 
mesmo será composto pelos seguintes membros: Profa. Dra. Vera Cartana, da 79 
Universidade de Passo Fundo, Ana Maria Prestes da Silveira, da CORSAN, Denise 80 
Rodrigues Reggio, da Prefeitura Municipal de Erechim, Valéria Fernandes Oliveira, da 81 
EMATER/ARCAR, Thobias Carloto, da Tractebel Energia e um representante da 82 
Prefeitura Municipal de Passo Fundo. Os TR’s, após revisados pelo Prof. Claud Goellner, 83 
serão encaminhados via e.mail para todos os membros e para o Grupo de 84 
Enquadramento, que num prazo de 30 dias deverão encaminhar as suas sugestões, além 85 
de ficarem disponibilizados na homepage do CBHPF para download. Ficou também 86 
acertado, que na reunião do mês de setembro, este tema será discutido amplamente, 87 
para envio e protocolo na Secretaria Estadual do Meio Ambiente, visando a contratação 88 
de empresa consultora para a realização dos serviços técnicos a que os TR’s do 89 
enquadramento se referem. No item 4-Assuntos Gerais, o assessor de comunicação 90 
social do Comitê, Iussen Seelig, apresentou aos membros o relatório de trabalho 91 
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realizado pela assessoria no primeiro semestre deste ano. O assessor também 92 
encaminhou para deliberação da plenária a proposta de organizar e realizar uma reunião 93 
do Comitê com todos os candidatos a prefeito de Passo Fundo, para apresentar o CBHPF 94 
e propor um pacto em torno da preservação e uso eficiente dos recursos hídricos.  Denise 95 
Rodrigues Reggio proferiu que o Ministério Público de Erechim realizará audiência 96 
pública, após as eleições municipais, visando a discussão dos EIA/RIMA da Usina 97 
Hidrelétrica de Machadinho. O membro Lenison Maroso parabenizou pelo curso de 98 
capacitação promovido pelo Ministério do Meio Ambiente em conjunto com os Comitês 99 
Passo Fundo e Alto Jacuí, e salientou que a participação dos membros deve ser mais 100 
intensa nos eventos promovidos pelos Comitês. Sem mais nenhuma manifestação, o 101 
Presidente encerrou a reunião. Para constar foi lavrada a presente ATA que após lida e 102 
aprovada será pelos presentes assinada. 103 


